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Wiesbaden, 14.05.2023

1:1 Ausstattung der 5. Klassen mit digitalen Endgeräten -
eine Chronologie

Am 02.05.2023 erfuhr der Stadtelternbeirat Wiesbaden (=StEB), dass die Ausschreibung für die Geräte leider
erfolglos war. Bis zum (bereits verlängerten) Submissionstermin lag kein Angebot vor.

Diese ernüchternde Tatsache nehmen wir zum Anlass, die letzten 1,5 Jahre aus unserer Sicht
zusammenzufassen:

24.11.2021 => Antrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, SPD, Die Linke und Volt
Sitzungsvorlage 1_1 Ausstattung.pdf

Ende November 2021 stellten die Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, SPD, Die Linke und Volt einen
gemeinsamen Antrag zur Ausstattung der Schüler*innen mit digitalen Endgeräten.

Darin wird der Magistrat gebeten, schnellstmöglich ein Konzept zur schrittweisen Ausstattung aller

Schülerinnen und Schüler mit mobilen Endgeräten vorzulegen, das folgende Eckpunkte berücksichtigt:

- jahrgangsweiser Aufwuchs beginnend ab Klasse 5 zum Schuljahr 2022/23

- Leasingmodell mit einer Eigenbeteiligung von 10 Euro/Monat

- Kostenübernahme für einkommensschwache Eltern

- höherer Supportbedarf durch Medienzentrum

16.12.2021 => Beschluss der Stadtverordnetenversammlung zu o.g. Antrag

Ohne Änderungen in den Eckpunkten beschließt die Stadtverordnetenversammlung den Antrag, der fortan
die weitere Vorgehensweise bestimmt.
https://piwi.wiesbaden.de/dokument/4/2865645

21.03.2022=> Schreiben des Medienzentrums an die Schulleitungen in Wiesbaden

Erst am 21.3.22 werden die Schulleiter*innen der weiterführenden Schulen über das geplante Vorhaben
informiert, allerdings mit dem Zusatz, dass keine genaueren Informationen zur geplanten Umsetzung
gegeben werden können.

Dass Antrag und Konzept OHNE Anhörung der Schulen und Elternvertretungen erarbeitet wurde und sich
ebenfalls in der Reihenfolge der auszustattenden Jahrgänge festlegt, gehören von da an zu den immer wieder
geäußerten Kritikpunkten.
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https://drive.google.com/open?id=1HpNvdMdGcCgGjUmqJbYBgq-9gWk1WeW0
https://piwi.wiesbaden.de/dokument/4/2865645


06.04.2022 => Sitzung des Stadtelternbeirats, Bericht des städtischen Schulamtes
In der Sitzung am 6.4.22 wird der Stadtelternbeirat erstmals über das geplante Konzept informiert.

22.04.2022 => Mail vom StEB an die Verantwortlichen
Da sich mit dem Konzept viele Fragen auftun, wendet sich der der Stadtelternbeirat am 22.4.4.22 mit
einem Fragenbkatalog an die Fraktionen, Herrn Dezernent Imholz, das städtische Schulamt, die
bildungspolitische Sprecher der Fraktionen und das Medienzentrum. Wichtige Fragen betreffen den
technischen Support, den Datenschutz, die finanzielle Belastung der Eltern, der Start in Klasse 5, die
mangelnde Einbeziehung der Schulen und Elternvertreter*innen bei der Konzepterstellung.
Seitens der Schulen erhält der StEB dafür große Zustimmung.
220420_Endgeräte für die 5. Klassen Wiesbaden.pdf

04.05.2022=> Sitzung des Stadtelternbeirats, Bericht des städtischen Schulamtes
In der StEB Sitzung vom 4.5.22 wird der Stadtelternbeirat über die Verschiebung der 1:1 Ausstattung der
Schüler*innen informiert. Zu viele Fragen wären derzeit noch ungeklärt.
Der StEB begrüßt, dass dadurch mehr Zeit für die Planung in und mit den Schulen ergibt.
Erstmals wird über die Abwicklung des Eltern-Leasings über einen Dienstleister ausführlicher gesprochen.

22.06.2022=> Termin StEB, Medienzentrum, städtisches Schulamt
Im Juni erhält der StEB einen Gesprächstermin im Medienzentrum zur Klärung offener Fragen. Hier ist man
um Klärung unserer Fragen bemüht. Der StEB erhält die Möglichkeit, seine Kritikpunkte erneut vorzubringen.

31.08.2022 => Kommentar des StEB zum städtischen Medienentwicklungsplanes (=MEP), insbesondere
zum Punkt 1:1 Ausstattung
Im August äußert sich der StEB zum geplanten Konzept der 1:1 Ausstattung im Rahmen der Kommenteirung
des neuen MEP und aktualisiert den Fragenkatalog zur Umsetzung des Konzeptes.

26.10.2022 / 15.11.2022 => eMails / Brief des StEB an die Verantwortlichen
Da unsere Fragen unbeantwortet bleiben, wendet sich der StEB erneut an die Fraktionen, Herrn Dezernent
Imholz, das städtische Schulamt, die bildungspolitische Sprecher der Fraktionen und das Medienzentrum.
Dabei erwähnen wir:

“Wir möchten erneut die Gelegenheit nutzen und VOR der Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung
am 17.11.2022 unsere Bedenken und Anmerkungen zu dem o.g. Konzept äußern......

Wir müssen davon ausgehen, dass bereits im Herbst 2022 eine Entscheidung der Stadt herbeigeführt werden
muss, um den Anlauf des Projektes zum 2. Halbjahr 2022/23 zu ermöglichen. Die Eltern und auch wir als
gewählte Elternvertretung wurden bis dato nicht informiert, obwohl die Akzeptanz und die anteilige
Kostenübernahme der Eltern die Basis des geplanten Konzeptes sind.
Aus den weiterführenden Schulen erfahren wir, dass auch sie weiterhin nicht in die Projektplanung einbezogen
wurden. Digitale Endgeräte im Unterricht sinnvoll einzusetzen, ist die originäre Aufgabe der Lehrer*innen.
Daher verwundert es, dass die Expertise der Schulen weiterhin ignoriert wird… “

18.11.2022 => Schreiben Magistrat an alle Schulen : “Überblick 1:1-Angebot Wiesbadener SuS “
Erstmals wendet sich sich das Dezernat Schule in Person von Herrn Imholz an die Schulen und verweist auf
die baldige Einführung des 1:1 -Konzeptes:
Informationsschreiben zum Sachstand 1zu1-Projekt.pdf
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https://drive.google.com/open?id=1HG1hHqS1CyAM8cWIG75ytjWmhXk-QKpW
https://drive.google.com/open?id=1K1RwLk-TjImVFy2wlSPm8WRRTp1hOU1K


25.11.2022=> Brief des StEB die Kommunalparteien, Herrn Imholz, städtisches Schulamt,
Bildungspolitischer Sprecher und das Medienzentrum
Als Stadtelternbeirat nehmen wir erneut Stellung zum geplanten Konzept. Unter der Überschrift “Warum
der StEB die Digitalisierung befürwortet, das von der Stadt beschlossene 1:1 Konzept aber kritisiert”
erläutern wir erneut die Kritikpunkte aus Elternsicht.
Eine wichtige Fragen betreffen (Kritik 1 1 Ausstattung Konzept_221125 (2).pdf):

- die Unterrichtsgestaltung, wenn sich nicht alle Schüler*innen einer Klasse für ein digitales
Leasing-Gerät der Stadt entscheiden.

- dass viele Schulen aus pädagogischer Sicht einen Einsatz digitaler Endgeräte in höheren Jahrgängen
bevorzugen

- dass die Stadt aus Sicht des StEB, viele originär dem Schulträger obliegende Verantwortlichkeiten auf
die Schulen und/oder einen externen Dienstleister/Eltern übertragen möchte.

09.12.2022=> Artikel im Kurier
Der Wiesbadener Kurier greift unsere Kritikpunkte auf und veröffentlicht am 9.12.22 folgenden Artikel:
2022-12-09_Wiesbadener_Kurier_Stadtausgabe_Nur_ein_Pfund_mehr_im_Ranzen_PRO.pdf

09.01.2023=> Interview StEB
Im Januar wird das Magazin PLUSMINUS auf den StEB aufmerksam und interviewt uns zum zum Thema
Lernmittelfreiheit und 1:1 Modell in Wiesbaden

19.01.2023=> Q&A Medienzentrum und StEB
Fragen 1:1 Konzept, Telefonate StEB und Medienzentrum zur Klärung der offenen Punkte

31.01.2023 => Veranstaltung Medienzentrum : Informationsveranstaltung zum 1:1-Projekt
Ende Januar 2023 findet die erste Info-Veranstaltung für Schulen zum 1:1 Projekt statt.
Dabei wird eine Veröffentlichung der Ausschreibung in KW 5 und eine Bezuschlagung des Dienstleisters im
April / Mai 2023 avisiert.

24.02.2023 => Schreiben Stabstelle an Schulen
Im Februar 2023 wird auf Anfrage des Ausschusses für Schule und Kultur eine Abfrage an den Schulen
gemacht, ob sie planen, am 1:1 Projekt teilzunehmen.
Am 17.03.2023 liegen die Antworten vor. Alle weiterführende Schulen wollen sich (wenn auch nicht sofort)
beteiligen, allerdings werden erneut die Kritikpunkte zum Start in Klasse 5 und die mangelnde Einbeziehung
der Schulen angeführt.

bis 17.03.2023 => StEB fragt bei der Stabstelle nach
Wiederholte Anfrage des StEB bezüglich Ausschreibungstermin

17.03.2023 => Ausschreibung veröffentlicht
Ausschreibung geht online (Submission geplant 19.04.2023)

06.04.2023 => Abgabefristverlängerung
Verlängerung der Abgabefrist bis 03.05.2023

03.05.2023=> keine Angebote
keine Submission möglich, da keine Angebote vorliegen

02.05.2023=> Absage und Planung der wiederholten Ausschreibung
Absage an Schulen und StEB durch die Stabsstelle Wiesbaden

03.05.2023=> Absage und Planung der wiederholten Ausschreibung im Ausschuss Schule & Kultur
Absage im Ausschuss Schule und Kultur erklärt

06.05.2023=> Presse
Presse berichtet über die Absage und den neuen Zeitplan
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https://drive.google.com/open?id=1GfuCiCWfpXs5DNLinCUfZpl0n1DJytft
https://drive.google.com/open?id=1ZoCPW2SAJF8_TVwqTjuk7diV1XDmX5YM

